Avant-propos

Autor(en): Aubert, Sylvie

Objekttyp: Preface

Zeitschrift: Agrarwirtschaft und Agrarsoziologie = Économie et sociologie

rurales [1980-2007]

Band (Jahr): - (2003)

Heft 1

PDF erstellt am: 12.07.2024

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Avant-propos

Cher(e)s membres,

Ce printemps ensoleillé et très clément est propice à l'éclosion de nouvelles idées et à la réalisation de projets. A la fin mars se sont tenues nos assises annuelles à Rapperswil. Dans un cadre idyllique, les participants ont eu l'occasion d'approfondir un thème particulier pour notre société, mais au combien important pour l'agriculture, en allemand: «Heute Agrarpolitik – morgen eine integrale Grünraumpolitik für die Landwirtschaft in Agglomerationsräumen». Ils ont pu découvrir les diverses demandes en territoire et paysages exprimées par d'autres milieux (tourisme, loisirs, commerçants, milieux économiques, nature, forêts, etc.) que l'agriculture et s'interroger sur la nécessité de coordonner ces diverses demandes, y compris l'utilisation du sol faite par l'agriculture. Il est en effet de l'intérêt de chacun de contribuer à un développement harmonieux du territoire, sans pour autant que les contraintes ne soient trop élevées pour l'activité agricole et mettent en danger la vie des entreprises agricoles. De nouveaux modèles sont à créer, autant de défis pour les agriculteurs et ceux qui les accompagnent: la vulgarisation agricole, la recherche, les politiques, etc..

Nouvelles idées – créer - signifie aussi favoriser les jeunes. Cette année, de jeunes chercheurs ont eu l'occasion de présenter un poster sur leurs activités de recherche dans le cadre des journées de Rapperswil. Magnifiquement présentés, ces posters ont donné un éclairage intéressant sur les sujets actuels de recherche. Dans la promotion des jeunes, il faut aller encore plus loin et le comité de votre société va redoubler d'efforts dans ce domaine:

- rencontre avec les étudiants de la section agronomie au début de l'été:
- participation financière aux frais de voyages de jeunes chercheurs pour une participation active (présentation de travaux de recherche) à un congrès ou un séminaire international;
- mise au concours du prix pour le meilleur article rédigé à partir d'un travail de diplôme ou de licence dans le domaine de l'économie ou de la sociologie rurale.

L'importance de cette action pour les jeunes ne peut faire oublier les difficultés que rencontre en ce moment l'Institut d'économie rurale. La

restructuration entreprise à l'Ecole polytechnique fédérale de Zurich, notamment avec l'abandon d'une chaire à l'institut, met en danger la recherche et la formation en économie rurale. Si ceci se réalise, cela signifie une grande perte pour la recherche liée aux spécificités suisses de l'agriculture, notamment du fait qu'elle est pratiquée dans un territoire restreint avec une forte densité de population et est très imbriquée dans les activités de tous types. De plus, à terme, les spécialistes en économie rurale ne pourraient plus se former en Suisse. Face à cette perspective d'appauvrissement scientifique et dans la volonté de maintenir et développer une recherche forte dans le domaine de la sociologie et l'économie rurale en Suisse, notre société a pour tâche prioritaire de soutenir l'Institut d'économie rurale dans lutte pour le maintien de ses activités de formation et de recherche.

Un des témoins des travaux de recherche réalisés dans notre pays est la revue de notre société. Sans plus tarder, nous vous invitons à découvrir les articles ci-après, qui démontrent l'intérêt et la diversité des travaux de recherche pour l'évolution de l'agriculture.

Bonne lecture!

Sylvie Aubert, Présidente de la SSE-SGA

PS: Notez dès aujourd'hui notre prochain rendez-vous: les 18 et 19 mars 2004 ont lieu notre prochaine assemblée générale et un séminaire avec pour thème «La sociologie rurale: pourquoi?»